MILENIO

Fecha: 16/01/2018

Información

Página: 14

Ciudad y región

Area cm2: 230

Costo:

1/1

Redacción



EN LA FNTIDAD

Eduardo Gasca, nuevo delegado de la Sagarpa

Destacó que la imparable labor del sector se debe a la capacidad de los campesinos

en el Estado de México.

Al recibir esta encomienda de manos de Ramiro Hernández, legaciones de la Secreataría y representante de José Calzada Rovirosa, titular de esta dependencia federal, expresó su firme compromiso para que la entidad siga fortaleciéndose en la producción agrícola y alimentaria.

Esto en congruencia, detalló, con el lugar prioritario que tiene para el gobernador del Estado de México, Alfredo Del Mazo Maza, el campo mexiquense,

uardo Gasca Pliego rindió no solo por quienes desarrollan protesta hoy como delegado su actividad económica y prode la Secretaría de Agricul- ductiva en él, sino por los más tura, Ganadería, Desarrollo Rural, de 17 millones de habitantes Pesca y Alimentación, Sagarpa, de este estado que a diario son beneficiarios de este pujante sector.

De la mano con los subdelegacoordinador general de De- dos y el equipo que integra esta delegación, dijo, se suma al gran trabajo que vienen realizando porque los retos no terminan, las metas cada vez son más altas y es fundamental entregar buenas cuentas al gobierno de la República, a los mexicanos y a los mexiquenses, con un sector agropecuario y alimentario cada vez más fuerte".

Destacó que la imparable marcha de este sector se debe

a la gran capacidad y entrega de quienes integran la cadena productiva del campo mexiquense, "en conjunto con las políticas y programas del gobierno de la República en la materia a través de la Sagarpa y en permanente coordinación con el secretario de Desarrollo Agropecuario del Estado de México, Darío Zacarías Capuchino".

Eduardo Gasca Pliego llamó a tener presente y dar el justo valor al hecho de que cada alimento que las y los mexiquenses tienen en la mesa, pasa por el trabajo comprometido de los productores del campo y de quienes impulsan el desarrollo rural y la pesca. M



"Los retos no terminan y las metas son cada vez más altas", manifestó.



Fecha: 16/01/2018

Información

Página: 6

Edomex

Area cm2: 204

Costo:

6.344

1/1

Redacción



Eduardo Gasca es el Nuevo Delegado de SAGARPA en EdoMéx

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, SAGARPA, en el Estado de Mé-

Al recibir esta encomienda de manos de Ramiro Hernández, coordinador general de Delegaciones de la SAGAR-PA y representante de José Calzada Rovirosa, titular de esta dependencia federal, expresó su firme compromiso para que el Estado de México siga fortaleciendose en la producción agrícola y alimentaria.

Ello en congruencia con el lugar prioritario que tiene para el Gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, el campo mexiquense, no sólo por quienes desarrollan su actividad económica y productiva en el, sino por los más de 17 millones de habitantes de la entidad que a diario son beneficiarios de este pujante sector.

De la mano con los subdelegados y el equipo que integra esta Delegación, dijo, se suma al gran trabajo que vienen

realizando porque los retos no terminan, las metas cada vez son más altas y es fundamental entregar buenas cuentas al Gobierno de la República y a los mexicanos y mexiquenses, con un sector agropecuario y alimentario cada vez más fuerte.

Destacó que la imparable marcha de este sector se debe a la gran capacidad y entrega de quienes integran la cadena productiva del campo mexiquense, de la mano con

inacantepec, Méx.- Eduardo Gasca Pliego rindió las políticas y los programas del Gobierno de la Repúbli-protesta hoy como Delegado de la Secretaría de ca en la materia a través de la SGARPA y en permanente coordinación con el secretario de Desarrollo Agropecuario del Estado de México, Darío Zacarías Capuchino. Eduardo Gasca Pliego llamó a tener presente y dar el justo valor al hecho de que cada alimento que las y los mexiquenses tienen en la mesa, pasa por el trabajo comprometido de los productores del campo y de quienes impulsan el desarrollo rural y la pesca.



Pág. 18 Col. Secc. Negocios Fecha. 16 ENE 2018
INDUSTRIALES ACUSAN DAÑO POR CAMBIOS EN PUREZA

Por pacto azucarero con EU, pérdidas de 543 mdd

El acuerdo obliga a enviar por barco edulcorante en crudo; las empresas mexicanas ya vendían con calidad para consumo directo: Enrique Bojórquez

Luis Moreno/México

ara la industria cañera de México el Acuerdo de Suspensión firmado con Estados Unidos, modificado para este año, significará una merma económica de casi 543 millones de dólares al año, estimó Enrique Bojórquez, director general de Sucroliq.

"¿Qué le representa al productor de caña de azúcar este acuerdo? Le representa un decremento en su ingreso de 700 dólares por hectárea al año, es mucho dinero", subrayó.

Después de presentar el Segundo Congreso Internacional de la Industria Azucarera, Bojórquez explicó que en el país se tiene una superficie de alrededor de 7 mil hectáreas productoras de caña que se verán afectadas con el acuerdo que entró en vigor para la zafra 2017-2018, y que se firmó entre México y Estados Unidos previo al inicio del proceso de modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

Agregó que aunque este año se prevé que México exporte la misma cantidad de toneladas de azúcar a Estados Unidos en relación con el año pasado, alrededor de un millón 100 mil toneladas, pero los costos para los productores aumentaron por las nuevas reglas del acuerdo.

"Suponiendo que quede el mismo volumen, ¿qué fue lo que cambió del acuerdo que había en 2014?; en primera, la calidad del producto, 70 por ciento debe ser muy inferior a la que se venía produciendo la zafra pasada".

Agregó que se bajó la pureza, lo cual implica grandes cambios en

la producción para algunos ingenios y problemas de exportación.

Explicó que ahora el envío del edulcorante mexicano no puede ser a través de la frontera, sino que tiene que ser por barco,

"Ambas cosas son perjudiciales, hacen incurrir en mayores costos a la industria y en menor precio al tener menor producto de calidad", subrayó.

El director de la firma de azúcar todo esto para obligar a que el producto llegue directo a las refinerías, cuando los productores de azúcar de México ya estaban exportando directo a las industrias consumidoras.

líquida agregó que no se firmó un buen acuerdo para México el año pasado, sino que se aceptaron todas las condiciones a favor de EU.

"El acuerdo obliga a que 70 por ciento de las exportaciones sea de azúcar cruda, que hablamos de que en lugar de que tú les vendas azúcar de calidad industrial para el consumo directo, les tienes que vender azúcar no potable, en un proceso intermedio que requiere de refinación, explicó, a su vez, Carlos Blackaller, presidente de la Unión Nacional del Cañeros.

"Vamos a decir que a lo mejor se vende en el rango de los 10 a 11 mil pesos la toneladas cruda, cuando pudimos colocar azúcar en un rango de 13 a 15 mil ya refinada, de especialidad, como México tiene la capacidad de hacerlo.

"Si hablamos de un millón 150 mil toneladas, de las cuales 70 por ciento la requieren cruda, que son como 800 mil toneladas, se perdió la oportunidad de vender a mejor valor, estamos hablando como de 3 mil 500 millones de pesos que se dejan de recibir", explicó.

Detalló que el acuerdo restringe el mercado para México, pero a la vez se permite importaciones de jarabe de maíz alto en fructuosa que vienen como precio dumping de más de 50 por ciento de EU.

Ambos empresarios coincidieron en lo importante que es la apertura de cupos de exportación hacia los países europeos, en la modernización del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México, que está en marcha, puesto que no se exporta edulcorante mexicano a la zona.

Se pidió, tanto a la Secretaría de Fronomía, como a la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcoholera, su opinión al respecto, pero señalaron que de momento no se tenían voceros disponibles sobre el tema. M

El trato exige que 70 por ciento de las exportaciones sea de producto sin procesar

Permiten importaciones de jarabe de maíz alto en fructuosa que vienen a precio dumping

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

Pág. Secc. B Fecha. 16 ENE 2018

Ven pérdidas en trato azucarero bilateral

 Gobierno mexicano no ha hecho una buena defensa del producto nacional: Sucroliq

IVETTE SALDAÑA

-maria.saldana@eluniversal.com.mx

El gobierno mexicano no ha hecho una buena defensa del azúcar nacional, pues hay acuerdos que favorecen más a los productores estadounidenses y generan pérdidas para las empresas locales, dijo Enrique Bojórquez, director general de Sucroliq, empresa dedicada a la refinación de azúcar líquido.

Si existiera voluntad se podría aplicar una política espejo en contra de las importaciones de fructosa estadounidense, pero el gobierno del vecino país restringe la entrada de azúcar mexicano pese a que en el último acuerdo azucarero bilateral se acordó que 70% del endulzante fuera de baja calidad.

"No se ha intentado hacer una política espejo, simplemente es un acuerdo completamente desbalanceado entre México y Estados Unidos porque ellos imponen restricciones y nos están obligando en esta zafra a producir azúcar de muy baja calidad, que ya no se producía en México. La alta fructosa entra directo a la industria consumidora en México. Nos acusaron de dumping y ésta entre con

dumping; entonces, definitivamente debería haber una política espejo", indicó.

El acuerdo azucarero que firmó México con Estados Unidos el año pasado y que reduce la calidad del azúcar que se puede exportar al mercado estadounidense provoca una baja de ingresos a la industria de 700 dólares por hectárea, dijo.

Eso significaría que si actualmente la Secretaría de Agricultura tiene registro de 777 mil hectáreas de superficie industrializada de caña de azucar la pérdida sería de unos 543 millones de dólares.

Para Bojórquez, el gobierno mexicano ha hecho una mala defensa del sector azucarero mexicano dentro del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

Al respecto, el director de la firma consultora Zafranet, Alfredo Pacheco, dijo que el TLCAN es igual a la exportación total a Estados Unidos, porque Canadá no cuenta.

Añadió que para México es difícil competir en exportación de azúcar refinado a otros mercados por los precios competitivos que ofrecen otros países como Guatemala, Australia y Sudáfrica.

Sin embargo, sería deseable que en la negociación para la modernización del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TLCUEM) se pida un cupo de azúcar para que México pueda exportar al mercado europeo con preferencias arancelarias.

Pág. 22 Col. Secc. Fecha. 16 ENE 2018

SEÑALAN REDUCCIÓN DE CALIDAD

Pierden azucareros con acuerdo de exportación

SILVIA BAUTISTA

Industria exige nuevos acuerdos comerciales en caso de perder preferencia con EU

espués del acuerdo alcanzado entre México y Estados Unidos en cuanto a la exportación de azúcar mexicana, representantes de la esta industria señalaron que dicho convenio, ocasiona pérdidas al sector que podrían alcanzar hasta 543 millones de dólares, derivado de la reducción de calidad pactada para su envío.

El director general de Sucroliq, Enrique Bojórquez, explicó que las pérdidas calculadas son de hasta 700 dólares por hectárea que al multiplicarse por las 777 mil hectáreas de superficie industrializada de caña de azúcar que tiene registradas la Secretaría de Agricultura, la pérdida es significativa.

En tanto, Jorge Pacheco, director general de Zafranet, destacó que para nuestro país es difícil competir en exportación de azúcar refinada hacia otros mercados.

Por lo tanto, consideró viable incluir en la negociación para la modernización del Tratado de Libre Comercio Unión Europea México (TL-CUEM), un capítulo sobre el azúcar



Ingenios buscan extender su horizonte más allá de EU/Cuartoscuro

300 mil toneladas de azúcar son el excedente de cada zafra, por lo que se busca colocar el insumo en nuevos mercados

para que México pueda exportar con preferencias arancelarias.

Si bien EU es el principal destino de las exportaciones mexicanas, agregó que la UE se podría convertir en una buena opción para enviar volúmenes importantes de este producto, sobre todo, frente a las renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TL-CAN).

"En EU tienes una posibilidad de blindar el TLCAN, entonces lo importante sería tener el derecho de cupo y ejercerlo cuando tengas volúmenes disponibles para Europa. Si EU te cierra la puerta, puedes tener otra abierta", detalló.

Cada año se registra un excedente de 300 mil toneladas de azúcar después de enviar lo pactado hacia EU. Estas toneladas que sobran son compradas por diferentes intermediarios. Sin embargo, a través de un pacto con Unión Europea se tendría un comprador seguro para cada ciclo, explicó Pacheco.

También mencionó la necesidad de impulsar la producción de etanol como combustible para generar ingresos adicionales a los agricultores.

INDUSTRIA CAÑERA

Acuerdo azucarero sale caro

POR ALICIA VALVERDE

alicia.valverde@gimm.com.mx

El acuerdo azucarero que firmó México con Estados Unidos y que reduce la calidad del azúcar enviada a ese país provocará una pérdida anual de 543 millones de dólares a los productores nacionales de caña de azúcar, indicó Enrique Bojórquez, director de Sucroliq.

Detalló que lo anterior se desprende de una baja en los ingresos de los cañeros de 700 dólares por hectárea, las cuales ascienden a 777 mil de acuerdo con los registros de la Secretaría de Agricultura.

Bojórquez refirió que el millón y medio de toneladas de azúcar que sobran, después del consumo local de 4.5 millones de toneladas, se tienen que exportar a un precio más bajo que el que tiene en el mercado nacional.

Si en vez de exportar se quedara toda el azúcar en México y se vendiera al mismo precio, los productores de caña tendrían un ingreso de 500 millones de dólares adicionales", expuso.



Enrique Bojórquez, director de Sucroliq, demandó equilibrar las importaciones de fructosa provenientes de Estados Unidos.

una mala defensa del sector azucarero mexicano en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

"No se ha intentado hacer una

política espejo, simplemente es un acuerdo desbalanceado entre México y Estados Unidos, porque nos están obligando a producir azúcar

En conferencia de pren- de baja calidad, que incluso sa, el empresario conside-ró que el gobierno ha hecho que la fructosa entra directa

al país". Señaló que Estados Unidos acusó al azúcar mexicana de dumping y subsidio, cuando el maíz amarillo que se utiliza para ela-

borar la fructosa

está subsidiado. A decir del empresario, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, no hizo una buena negociación en el acuerdo azucarero.

SOLICITUD

El sector azucarero considera que la fructosa no debe entrar libremente a México. Piden investición por subsidio.



Fecha: 16/01/2018

Información

Página: 8

Política

Area cm2: 195

Costo:

29.794

1/2

Martha Alejandra Guzmán



Crean movimiento; no creen en partidos

MARTHA ALEJANDRA GUZMÁN

Ante las próximas elecciones presidenciales, integrantes de organizaciones civiles que dijeron no sentirse representados por los partidos políticos, lanzaron el movimiento "Nuevo País", el cual emprenderá acciones de protesta a escala nacional.

"Se hace muy necesaria la construcción de un nuevo instrumento que represente los intereses del pueblo y los trabajadores y que dé una lucha más allá por la liberación del pueblo, contra de lo que vivimos: corrupción, impunidad, represión, militarización", consideró Hilario Román, integrante del Consejo Coordinador Obrero Popular de Durango.

Los activistas dudaron de la capacidad de las instancias electorales para garantizar una contienda transparente y fincada en la voluntad del pueblo, y consideraron que se debe retomar la forma de gobierno de comunidades encabezadas por el zapatismo.

"Queremos pasar a un nuevo México, a un nuevo país en donde esos partidos políticos desaparezcan, donde se entablen formas de gobiernos que, por cierto, ya existen; es decir, que han sido negadas, que han sido apalabradas Organizaciones campesinas instalaron un plantón en los alrededores de la Secretaría de Gobernación

por los regímenes primero priista y ahora por las otras dos vertientes del priismo", señaló Miguel Ángel Guzmán, integrante del Movimiento por la Tierra.

Los representantes de organizaciones populares informaron que este 16 de enero comenzará la jornada nacional de movilizaciones con cierres a las vías de comunicación que se replicarán en al menos 10 estados del país, así como el bloqueo de oficinas de Sedatu, Sedesol y Sagarpa.

Se pronunciaron contra las agresiones sufridas por las mujeres, las cuales han terminado con la vida de siete de ellas, y reprocharon que los aspirantes a la presidencia de la República no pongan sobre la mesa. Llamaron a todas las organizaciones sociales a unirse en esta primera etapa, que culminará en un congreso nacional el 21 y 22 de abril.

Pág. Col. Secc. Fecha. 16 ENE 2018

■ Rechazan trabas para entrega de fertilizantes

Campesinos de 68 pueblos de Guerrero bloquean autopista

SERGIO OCAMPO ARISTA

Corresponsal

CHILPANCINGO, GRO.

Alrededor de 3 mil 500 campesinos provenientes de 68 comunidades de los municipios de Quechultenango y Mochitlán, en la zona centro de Guerrero, bloquearon ayer, durante más de tres horas, la Autopista del Sol México-Acapulco, y marcharon al palacio de gobierno, para exigir el cumplimiento de diversas demandas.

Encabezados por el presidente municipal perredista de Quechultenango, Alberto Rodríguez, avanzaron desde el punto conocido como El Parador del Marqués, en la Autopista del Sol, hasta palacio de gobierno, donde protestaron contra el cambio de lineamientos en el programa de entrega de fertilizantes.

Rechazaron que en el ejercicio fiscal de 2018, el gobierno federal, mediante la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol),

impida a los ayuntamientos la compra de fertilizantes con recursos del ramo 33.

Participaron en la movilización habitantes de Tlanicuilulco, San Martín, Colotlipa, Xochitepec, El Tejoruco, Los Amates, Llano Grande, Platanillo y La Parota, entre otras comunidades de Ouechultenango.

Después de bloquear la Autopista del Sol los manifestantes decidieron dejar un contingente a las orillas de la carretera y otro se enfiló hacia el palacio de gobierno, no sin antes hacer una parada frente al Congreso local.

Al llegar al inmueble se formó una comisión de alrededor de 30 integrantes, quienes entraron a dialogar con funcionarios de la Secretaría General de Gobierno, así como con varios representantes de la Sedesol y con Juan José Castro Justo, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural de la entidad.

2ág._______ Secc._____ Secc.______ Secc.______ Secc.______ Secc._____ Secc._____ Secc._____ Secc._____ Secc.____ Secc.____ Secc.____ Secc.____ Secc.____ Secc.___ Secc.___ Secc.___ Secc.___ Secc.___ Secc.__ Secc.__

Fecha. 1 6 ENF 2018

AGRONEGOCIOS

JOSÉ RENATO NAVARRETE PÉREZ°

Construyendo sistemas productivos resilientes

(PRIMERA PARTE)

l reto que enfrenta la agricultura mundial no es sencillo. Por un lado, se estima que la producción deberá crecer en aproximadamente 60% hacia el 2050 para alimentar a una población incesantemente creciente; por otro, se enfrenta a las presiones de utilizar los recursos naturales de manera sustentable para minimizar el impacto de la propia actividad en los mismos. Además, se enfrenta a los riesgos a los que intrínsecamente está expuesta la actividad

Transformar sistemas productivos actuales a sistemas productivos resilientes debe ser una prioridad ante los efectos visibles del cambio climático, considerando más aún la relación que existe entre la población más vulnerable y la actividad agrícola.

La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla en inglés) define la resiliencia como la capacidad de los sistemas, comunidades, hogares o individuos para prevenir, mitigar o hacer frente a los riesgos, así como la capacidad de recuperarse de choques. Las afectaciones por riesgos naturales en el sector agrícola son quizás el ejemplo más tangible, sin minimizar los riesgos políticos, biológicos, económicos, financieros y de mercado.

Destaca que la característica principal de la resiliencia en los sistemas productivos es su persistencia: cuando pueden hacer frente a choques en el tiempo, recuperarse y adaptarse a ellos. A este concepto se le denomina capacidad adaptativa. Para construir resiliencia en los sistemas productivos, la FAO propone tres aproximaciones:

1) Reducir exposición a los riesgos. Existe una diferenciación entre los riesgos climáticos y no climáticos, considerando que en estos últimos hay mayor posibilidad de intervención. Por ejemplo, la erradicación de la peste bovina representa un riesgo menos a los que se expone la actividad pecuaria.

2) Reducir la sensibilidad de los sistemas a los choques, a través de intervenciones destinadas a disminuir los efectos negativos de los fenómenos. Por ejemplo, proyectos de infraestructura hidroagrícola, como almacenamiento de agua para hacer frente a periodos de sequía.

3) Incrementar la capacidad adaptativa de los sistemas, a partir de un entendimiento exhaustivo sobre los potenciales riesgos que pueden afectar la actividad y las tendencias de cambio.

Desde el punto de vista de la política pública, las estrategias para promover la resiliencia deben centrarse en la atención de componentes específicos de los sistemas, utilizando una perspectiva de red de valor; el éxito de estas estrategias dependerá de la existencia de instituciones robustas, un marco regulatorio apropiado, mecanismos de cooperación e infraestructura básica.

En lasegunda parte comentaré estrategias que se han adoptado en nuestro país para robustecer los sistemas de producción agrícola.

• José Renato Navarrete Pérez es subdirector Técnico y de Redes de Valor. "La opinión aquí expresada es del autor y no necesariamente coincide con el punto de vista oficial de FIRA".

jrnavarrete@fira.gob.mx